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Présents :  BERGEROT Martine, BRUN Christophe (Président), LAVERGNE Sandrine,  

WEICKERT Véronique, ZANOL Michel 

 

Invités permanents :  GUICHARDAN Claudine, RICHONNIER Nathalie, TISSOT Laurent (salarié) 

 

Excusés :   GALLET Chantal, ROBIN Joël, VORS Guillaume 

 
 

Ordre du jour : 

 

 Objet Intervenant 

1 Accueil – Intervention du Président Président 

2 Arrivée de Hugo PICHON, CT Technique 
Réunions de secteurs - dates 
Vote pour attribution  

de la Fête du Mini de Noël 

Secrétaire Générale 

3 Point Financier au 30 Septembre  Trésorier Général 
Trésorière Gale Adjointe 

4 Tour des Pôles 
Pôle Juridique, Qualifications et Règlements 

point sur les licences 
point sur les qualifications 
divers 

Pôle Sportif 
Technique 

Challenge du Conseil Départemental - bilan 
Détections / Sélections 
Formation Cadres Techniques – point sur les inscriptions 

Officiels 
Bilan du recyclage 
Désignations de début de saison 

Pôle Compétitions 
Point sur le début des Championnats 

Pôle Développement 
Mise en place du groupe ‘Ethique’ 

Précisions sur le fonctionnement 
2 cas signalés 

Point sur le Projet Comité 
Réflexion sur la mise en place d’un stage féminin 

 
Chantal Gallet 

 
 

Joël Robin 
 
 
 
 

 
 

Guillaume Vors 
 
 

Martine Bergerot 

5 Questions diverses  
 
 

1/ Accueil du Président 

- Il remercie tous les présents  
 

- Cette saison débute avec une belle satisfaction de voir le nombre de licences largement augmenter en 
comparaison à la saison dernière à date. 
 

- Deuxième point positif, le nombre d’équipes engagées en Ligue qui s’élève à plus d’une vingtaine, ce qui n’était 
pas arrivé depuis 15 ans ! 

 

- Tout cela présage un bilan financier positif ! 
 

- Point sur l’Assemblée Générale Fédérale qui s’est tenue le weekend du 13 au 15 Octobre au Puy du Fou, lieu 
féérique. La délégation du Comité est partie vendredi et était de retour dimanche 
Lors de cette Assemblée :  
 Pas de scoop ! 
 Bilans des Equipes de France mitigé, présence des 2 coaches  
 Ce fut donc une AG ordinaire avec les thèmes récurrents aux dernières saisons 

Réunion de Bureau n° 1 
Mardi 24 Octobre 2023 

Compte-rendu 
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2/ Secrétaire Générale 
• Arrivée de Hugo PICHON 

Son arrivée au Comité est prévue pour le 27 Novembre 
Il était présent sur le Coach Day du Samedi 21 Octobre 
Il a été salarié d’un club en Savoie, il a participé à l’encadrement des Sélections de Savoie ; depuis quelques 
années il a exercé une profession en dehors du sport mais a toujours entraîné en parallèle  
 

• Réunions de secteur 
Elles auront lieu les 15, 16, 20, 21 et 22 Novembre au sein de clubs à 19 heures. 
Le 22 Novembre, elle se déroulera à Jassans et la convention des clubs CD01 évoluant dans les Championnats 
CD69 sera signée 
Pour l’ordre du jour, le point important sera l’explication du projet Comité sur le Pôle Sportif Technique, les 
différentes orientations qui ont été validées en Comité Directeur de début de saison. 
 

• Attribution de la Fête du MiniBasket de Noël 
Elle est prévue le Dimanche 3 Décembre 
Pour le moment, aucun club candidat pour l’organiser malgré les 4 semaines d’appel à candidature ; les clubs 
attendent-ils la sortie de la nouvelle phase des Championnats pour se positionner ? Les calendriers doivent sortir 
dès la fin de semaine. 
La date butoir des candidatures est donc repoussée au 2 Novembre, puis au 10 Novembre. 
La question se pose : doit-on prévoir de ne pas organiser de fête si aucun club n’est candidat ? 
Cet état de fait sera évoqué en question diverse lors des réunions de secteur : les clubs ne sont pas motivés pour 
l’organisation ? trop de fêtes dans les clubs ? 
 

3/ Point Financier 

Un point sur les Recettes et les Charges au 30 Septembre est présenté. 
Cf annexe 1 et 2 
Rien de très marquant à cette date 
 
 

4/ Tour des Pôles 
 Pôle Juridique, Qualifications et Règlements 

• Point sur les licences 
 

  Masculins Féminines Total Fin de saison 
23-10-2023  4 001 2 394 6 395 ? 

23-10-2022 3 683 2 151 5 834 6 577 

30-10-2022  
(1 semaine de plus de compétition) 3 712 2 168 5 880   

Ecart  

(avec 2
e
 we de compétition) + 289 + 226 + 515 ? 

 

182 licences à enregistrer pour atteindre le chiffre de l’an dernier 
Une hausse est encore envisageable cette saison dans les mêmes proportions que ce début de saison, soit entre 
300 et 500 licences de plus.  
 

• Point sur les qualifications 
Le Pôle est à jour des vérifications des licences 
Peu de dossiers en instance 
 

• Point sur les règlements 
Les règlements ont été diffusés et sont disponibles sur le site. Des corrections ont été faites et votées par le comité 
directeur concernant notamment la participation aux finales des joueurs et joueuses des équipes supérieures. 
 

 Pôle Sportif 
• Technique 

o Challenge du Conseil Départemental 
Cf annexe 3 
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o Formation du Joueur 
➢ Sélection 2011 M et F 

La 1ère étape arrive à son terme 
Tout est calé pour participer au CIC (2 jours d’entraînement) et à la journée du TIC à Roanne  
Petits bémols : 1 joueuse et 1 joueur blessés 
Le TIC n’a pas d’objectif sportif aux vues des Comités qui sont présents avec l’Ain ; avec une 
nouveauté cette saison la présence du Comité du Puy de Dôme ; TIC à 4 au lieu de 3 
Le TDE de début Janvier sera plus accessible pour nos 2 Sélections. 
 

➢ Sélection 2012 M et F 
1 rassemblement a été organisé qui permet de dégager :  
 1 gros contingent de Garçons, 30 éléments potentiels sur 45 repérés 
 Pour les Filles, contingent de potentiels plus restreint, avec un certain retard technique ; mais 
quelques potentielles de grande taille à plus de 1m70 
 

o Formation des Cadres 
➢ Inscriptions au Brevets Fédéraux  

- BF Enfants : 10 inscrits 
- BF Jeunes : 7 inscrits 
- BF Adultes : 2 inscrits 
- CS1 du DETB : 4 inscrits 

La formation des inscrits du BF Adultes et du CS1 du DETB sera associée 
Les inscriptions ne seront pas aussi nombreuses que la saison dernière qui a été une très 
grosse saison 
 
➢ Coach Day à Ambérieu en Bugey 
Une centaine de participants dont 3 de l’extérieur du département 
24 clubs représentés sur 36, dont 3 à noter : BC Veyle, BC Montmerle et US Oyonnax 
Une journée positive par la présence d’autant d’entraîneurs 
La date, le lieu et les thématiques abordées ont été appréciées 
Un message fort a été passé lors de la journée concernant le comportement des 
Entraîneurs sur et en dehors du terrain 
Une ½ journée est envisagée dans la 2ème partie de saison mais aussi un rassemblement 
Entraîneurs / Arbitres 
 
➢ Projet dans les clubs  
4 à 5 clubs sont répertoriés 
Christophe D va les contacter pour aller passer 1 semaine au sein de leur structure 
 
➢ Propositions de personnes extérieures 
Deux personnes ont contacté le Comité afin de présenter leur projet de formation que ce 
soit des Joueurs ou des Entraîneurs. Christophe B dit qu’il faut être à l’écoute de tous les 
projets pour coordonner les actions. 

 

• Officiels 
o Bilan du recyclage  

- Le recyclage a été couplé au Challenge Départemental U13 le 17 Septembre. 
- Expérimentation innovante. 
- Il a certes permis d’assurer correctement la couverture de l’arbitrage par nos 

Arbitres Départementaux, mais ce n’était pas le seul objectif initial de la 
journée…  

- Plusieurs limites sont donc formulées par les formateurs arbitres : 
▪ Les formateurs n’ont pas pu s’occuper des Arbitres car il manquait du 

monde (des élus) pour gérer les 4 salles : matches, table de marque, … 
▪ Le temps d’échange minimum demandé à midi pour informer les arbitres 

sur certains aspects techniques et administratifs n’a pas pu avoir lieu, car 
beaucoup de retard a été pris. Et cela nous a bien gêné lors des premières 
journées (gestion de FBI, notamment) 

▪ Le niveau des matches n’est pas adapté à une mise en situation 
satisfaisante pour la majorité des Arbitres Départementaux. 

- Le couplage des deux manifs (tournoi + recyclage) pour l’avenir est donc un peu 
en stand-by. Comme déjà dit en retour d’expérience, à voir comment faire 
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évoluer ce possible couplage vers quelque chose de plus satisfaisant pour la 
partie « Arbitres ». 

 
o Désignations 

- Etat des Arbitres : potentiel = 42.  
- A ce jour 5 blessés, 27 Arbitres ont en plus la casquette de joueurs ou/et coach, 

reste 10 Arbitres sans autre activité Basket. 
- Rencontres couvertes par la CDO (merci René pour les chiffres) 

▪ Brassages Ligue Jeunes 100% 12 rencontres sur 12 
▪ Inter départemental 74% 25 rencontres sur 34 
▪ PRF  70% : 14 rencontres sur 20 
▪ PRM  69% : 25 rencontres sur 36 
Taux global couverture : 75%. Correct mais pas satisfaisant. 

- Des Arbitres ont souvent été désignés 2 voire 3 fois par weekend 
- Prochaines semaines :  

▪ PRM 9 matches,  
▪ PRF  6 matches 
▪ Jeunes Ligue : 14 matches à 50% dans le Comité : 7 matches  
-> 22 matches à désignations, contre 26 matches en première phase – 
-> vers une couverture moyenne de 80% de ces matches, donc. 

 

 Pôle Compétitions 
Cf powerpoint en annexe 4 

 
 Pôle Développement 

• Groupe Ethique 
- Le groupe s’est mis en place suite au travail sur les incivilités avec comme membres : Chantal 

GALLET, responsable, Martine BERGEROT, Catherine BILLON et Véronique WEICKERT 
 

- Un fascicule a été élaboré et diffusé aux clubs pour le traitement des signalements et la 
mise en place de prise décision de recevabilité et Accusé de réception, transmission ou 
non après accord du Président et de la Secrétaire Générale à la Commission de Discipline 
Régionale 

 

- 2 cas ont été traités depuis le début des Championnats 
 

• Point Projet Comité 
- Sollicitation de Jean-Pierre Faivre qui a accepté de nous accompagner dans cette 

démarche 
- Une 1ère rencontre a permis à Jean-Pierre de nous proposer une méthodologie de travail 
- Une 2ème rencontre avec Laurent a permis d’affiner la demande et de présenter les 5 axes 

votés en Comité Directeur 
- Le calendrier prévisionnel a été calqué sur le calendrier administratif du Comité pour ne 

pas créer une structure de plus ; 1er jet prévu fin Mars 
 

• Stage Féminin 
- Idée pour fidéliser les licenciées Féminines 
- Une 1ère approche a été discutée avec Christophe D 
- Réflexion sur coupler ou voir pour coordonner avec le stage d’été Comité / JL Bourg 

 

• Formation du joueur 
- Claire Ferrari est intéressée pour travailler sur le développement du MiniBasket, en 

proposant d’aider les clubs a structuré leur offre 
- Des propositions pourraient être faites comme  

▪ Présenter les Labels existants – départemental – fédéral, Christelle 
Charvieux du BC Meximieux viendra s’ajouter au groupe de travail 

▪ Organiser un Forum du MiniBasket Départemental 
 

• 3x3 
L’arrivée de Hugo permettra de réfléchir sur comment franchir une nouvelle étape dans la mise 

en place de cette compétition  
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8/ Questions Diverses 

• Formation des Dirigeants au Comité 
Nous sommes dans l’attente des éléments de PY Chassard de la Ligue afin de connaître les modalités 
d’organisation de la formation au sein de nos locaux le Samedi 11 Novembre. 
 
 
Fin de réunion 21h45 
Sandrine LAVERGNE         Christophe BRUN 
Secrétaire Générale         Président du Comité de l’Ain 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


